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Председательствует председатель  

Думы Ставропольского края 

Г.В. Ягубов 

 

 

Председательствующий. Коллеги, начнем работу давайте. 

Добрый день, уважаемые депутаты, приглашенные! В составе Думы Став-

ропольского края шестого созыва 50 депутатов, присутствуют у нас по предва-

рительной регистрации 42 человека, 8 по уважительным причинам отсутствуют.  

Тридцать первое заседание Думы Ставропольского края является право-

мочным и объявляется открытым. 

 

(Звучит Гимн России) 

 

Спасибо. Присаживаемся. 

Уважаемые депутаты, на сегодняшнее заседание приглашены: Кузьмин 

Михаил Владимирович – заместитель председателя Комитета Государственной 

Думы Федерального Собрания Российской Федерации по природным ресурсам, 

собственности и земельным отношениям, Лавриненко Алексей Федорович – 

заместитель председателя Комитета Государственной Думы Федерального Со-

брания Российской Федерации по аграрным вопросам, Бондаренко Елена Вени-

аминовна – депутат Государственной Думы Федерального Собрания Россий-

ской Федерации, Ищенко Александр Николаевич – депутат Государственной 

Думы Федерального Собрания Российской Федерации, Ушаков Сергей Дмит-

риевич – главный федеральный инспектор по Ставропольскому краю аппарата 

полномочного представителя Президента Российской Федерации в Северо-Кав-

казском федеральном округе, Лысенко Лариса Анатольевна – председатель Ар-

битражного суда Ставропольского края, Богданчиков Анатолий Борисович – 

прокурор Ставропольского края, Олдак Александр Григорьевич – начальник 

Главного управления Министерства внутренних дел Российской Федерации по 

Ставропольскому краю, Афанасов Николай Николаевич – заместитель предсе-

дателя Правительства Ставропольского края, Бойков Александр Михайлович – 

заместитель председателя Правительства Ставропольского края, Скворцов Юрий 

Алексеевич – заместитель председателя Правительства Ставропольского края, 
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Демьянов Евгений Викторович – председатель избирательной комиссии Став-

ропольского края, Колесников Андрей Алексеевич – председатель Контроль-

но-счетной палаты Ставропольского края, Морозова Галина Михайловна – на-

чальник Главного управления Министерства юстиции Российской Федерации 

по Ставропольскому краю, Тапсиев Игорь Сергеевич – руководитель Управле-

ния Федерального казначейства по Ставропольскому краю, Русанов Игорь Вла-

димирович – заместитель руководителя Управления Федеральной налоговой 

службы по Ставропольскому краю, Грибенник Дмитрий Анатольевич – пред-

ставитель Губернатора Ставропольского края, Правительства Ставропольского 

края в Думе Ставропольского края, Пустоселов Сергей Романович – представи-

тель Губернатора Ставропольского края, Правительства Ставропольского края 

в Думе Ставропольского края, Кузьмин Кирилл Александрович – Уполномо-

ченный по защите прав предпринимателей в Ставропольском крае, Гоноченко 

Алексей Алексеевич – председатель Ставропольской краевой общественной ор-

ганизации ветеранов, пенсионеров войны, труда, Вооруженных сил и право-

охранительных органов. Вместе с нами также сегодня работают Кашурин Ни-

колай Иванович – председатель Общественной палаты Ставропольского края, 

Прасолова Алина Вениаминовна – секретарь Общественного совета при Думе 

Ставропольского края, Козлов Владимир Ильич – председатель Ассоциации 

"Совет муниципальных образований Ставропольского края", глава Изобиль-

ненского городского округа, Колягин Георгий Семенович – председатель Став-

ропольской городской Думы, представители краевых органов исполнительной 

власти, представители средств массовой информации. 

Уважаемые коллеги, за многолетний добросовестный труд, большой вклад 

в развитие парламентаризма в Российской Федерации и совершенствование за-

конодательства в Ставропольском крае председатель комитета Думы Ставро-

польского края по законодательству, государственному строительству и мест-

ному самоуправлению Терехова Светлана Алексеевна награждена Почетной 

грамотой Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации. 

От вашего имени позвольте пожелать Светлане Алексеевне дальнейших 

успехов в работе и вручить ей Почётную грамоту. (Вручение Почетной грамо-

ты.) (Аплодисменты.) 

 За заслуги в становлении и развитии законодательства Ставропольского 

края и в связи с 25-летием Думы Ставропольского края председатель Контроль-

но-счетной палаты Государственной Думы Ставропольского края, председатель 

Контрольно-счетной палаты Ставропольского края Колесников Андрей Алексее-

вич награжден медалью "За заслуги в развитии законодательства в Ставрополь-

ском крае". (Вручение медали.) (Аплодисменты.) 

За заслуги в становлении и развитии законодательства Ставропольского 

края и в связи с 25-летием Думы Ставропольского края награждены Почетной 

грамотой Думы Ставропольского края: 

председатель комитета Думы Ставропольского края четвертого созыва по 

законодательству, государственному строительству и местному самоуправле-

нию, заместитель председателя Контрольно-счетной палаты Ставропольского 
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края Горло Серей Алексеевич. (Вручение Почетной грамоты.) (Аплодисмен-

ты.); 

первый заместитель председателя Думы Ставропольского края Судавцов 

Дмитрий Николаевич. (Вручение Почетной грамоты.) (Аплодисменты.); 

депутат Думы Ставропольского края четвертого созыва Ульянченко Иван 

Иванович. (Вручение Почетной грамоты.) (Аплодисменты.) 

За значительный вклад в развитие государственного и муниципального 

управления в Ставропольском крае, многолетний добросовестный труд и в свя-

зи с празднованием 20-летия со дня образования общества с ограниченной от-

ветственностью Юридической фирмы "Эксперт" депутат Думы Ставропольско-

го края, директор общества с ограниченной ответственностью Юридической 

фирмы "Эксперт", г. Невинномысск, Шевченко Владимир Николаевич награж-

ден Почетной грамотой Думы Ставропольского края. (Вручение Почетной гра-

моты.) (Аплодисменты.) 

 За заслуги в становлении и развитии законодательства Ставропольского 

края и в связи с 25-летием Думы Ставропольского края поощрены Благодар-

ственным письмом Думы Ставропольского края: 

 депутат Думы Ставропольского края четвертого и пятого созывов, депу-

тат Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации 

Бондаренко Елена Вениаминовна. (Вручение Благодарственного письма.) (Ап-

лодисменты.); 

 депутат Думы Ставропольского края пятого созыва, депутат Государст-

венной Думы Федерального Собрания Российской Федерации Ищенко Алек-

сандр Николаевич. (Вручение Благодарственного письма.) (Аплодисменты.); 

 депутат Думы Ставропольского края второго, третьего, четвертого и пя-

того созывов, заместитель председателя Комитета Государственной Думы Фе-

дерального Собрания Российской Федерации по природным ресурсам, собст-

венности и земельным отношениям Кузьмин Михаил Владимирович. (Вручение 

Благодарственного письма.) (Аплодисменты.); 

 заместитель председателя Комитета Государственной Думы Федерально-

го Собрания Российской Федерации по аграрным вопросам Лавриненко Алек-

сей Федорович. (Вручение Благодарственного письма.) (Аплодисменты.); 

 депутат Государственной Думы Ставропольского края первого созыва, 

председатель Совета Буденновского муниципального района, глава админист-

рации муниципального образования Стародубского сельсовета Буденновского 

района Ставропольского края Купаев Виктор Федорович. (Вручение Благодар-

ственного письма.) (Аплодисменты.); 

 заместитель председателя комитета Думы Ставропольского края по аг-

рарным и земельным вопросам, природопользованию и экологии Надеин Вик-

тор Викторович. (Вручение Благодарственного письма.) (Аплодисменты.); 

 депутат Думы Ставропольского края Торосян Аркадий Георгиевич. (Вру-

чение Благодарственного письма.) (Аплодисменты.) 
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Уважаемые коллеги, нам необходимо с вами принять организационные 

вопросы, поэтому предлагается избрать в состав секретариата заседания Думы 

депутата Афанасова Василия Михайловича и депутата Солода Александра Вик-

торовича. 

 Будут ли замечания по персональному составу? Нет. 

Кто за то, чтобы избрать в состав секретариата Афанасова Василия Ми-

хайловича и Солода Александра Викторовича, прошу проголосовать. За – 39, 

против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, решение принято. Прошу секретариат занять свои рабочие мес-

та. 

Пока секретариат располагается на своих рабочих местах, уважаемые 

коллеги, предлагаю проект повестки дня. У вас имеется. Есть предложение 

принять данный проект повестки дня за основу. Не будет возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы принять за основу проект повестки дня сегодняшнего заседа-

ния, прошу проголосовать. За – 37, против и воздержавшихся нет.  

Уважаемые коллеги, какие будут замечания, предложения по указанным 

в проекте повестки вопросам?  

 

Кузьмин А.С. Дополнение можно? 

 

Председательствующий. Пожалуйста, Александр Сергеевич. 

 

Кузьмин А.С. Доброе утро, уважаемый Геннадий Владимирович! Спаси-

бо за предоставленное слово. Доброе утро, уважаемые коллеги, Правительство 

Ставропольского края, прокурор Ставропольского края, начальник УВД, Анд-

рей Алексеевич, федеральные депутаты, господа находящихся средств массо-

вой информации! В продолжение нашего разговора, начатого мною на одном из 

планерных совещаний в Думе Ставропольского края по поводу проведения в 

Ставропольском крае так называемой "мусорной" (я бы назвал бы ее антина-

родной) реформы, Геннадий Владимирович. Я хотел бы, и потом у нас в до-

вершение этого, в довесок, было проведено совещание по поводу этой же ре-

формы. Вы дали такое указание. Совещание было очень хорошее, мощное: при-

сутствовали все заинтересованные лица практически. Я хотел бы, Геннадий 

Владимирович, сегодня передать депутатам Думы Ставропольского края мои 

депутатские запросы на имя Федеральной антимонопольной службы Ставро-

польского края по поводу прозрачности проведения аукционов региональных 

операторов и на имя Губского, руководителя тарифной комиссии, где я прошу 

его обосновать тарифы на вывоз мусора в Ставропольском крае. Я хочу Вас 

просить, Геннадий Владимирович, как председателя Думы провести депутат-

ское расследование с участием всех заинтересованных сторон: депутатского 

корпуса, Правительства Ставропольского края, правоохранительных органов. 

Спасибо за внимание.  
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Председательствующий. Я не понял, Александр Сергеевич, по поводу 

повестки.  

 

Кузьмин А.С. Включим вопрос в повестку дня, чтобы Вы дали поруче-

ние провести депутатское расследование согласно Регламенту Думы Ставро-

польского края в рамках полномочий Думы Ставропольского края. 

 

Председательствующий. Вы предлагаете сейчас дополнительный во-

прос…  

 

Кузьмин А.С. Так точно. 

 

Председательствующий. …включить в повестку дня и формулируем 

как? 

 

Кузьмин А.С. Ну, формулируем давайте вместе с Вами: "Провести депу-

татское расследование". 

 

Председательствующий. Понятно, коллеги, предложение Александра 

Сергеевича? Провести депутатское расследование. Включить дополнительным 

вопросом – провести депутатское расследование, да?  

 

Кузьмин А.С. Так точно.  

 

Председательствующий. Коллеги, еще у кого есть дополнения, предло-

жения? Если нет, тогда я предлагаю: есть еще один у нас организационный во-

прос, поступило заявление от одного из наших коллег, депутата Афонина Ана-

толия Викторовича, о досрочном сложении полномочий депутата Думы Став-

ропольского края.  

Коллеги, есть предложение по каждому вопросу, дополнительно внесен-

ному, провести отдельное голосование. Соглашаемся? Кто за то, чтобы прове-

сти по каждому из дополнительных вопросов отдельное голосование, прошу 

проголосовать? Секретариат фиксирует, да? За – 38, против и воздержавшихся 

нет. 

Итак, коллеги, мы с вами приняли решение по каждому вопросу, допол-

нительно внесенному, провести отдельное голосование. Прежде чем поставить 

на голосование вопрос, предложенный Александром Сергеевичем Кузьминым, 

по проведению депутатского расследования по вопросу проверки проведения 

(Вы меня поправите, Александр Сергеевич, я сейчас формулирую вопрос), по 

проверке проведения… аукциона или конкурса?  

 

Кузьмин А.С. Аукциона. Назовем аукцион.  
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Председательствующий. Назовем аукциона по распределению обязан-

ностей регионального оператора. Так или нет?  

 

Кузьмин А.С. Ну, наверное, так. Потом добавим, Геннадий Владимиро-

вич, отредактируем. 

 

Председательствующий. Хорошо. Коллеги, у кого есть мнение? Пожа-

луйста,  Дмитрий Николаевич.  

 

Судавцов Д.Н. Я хочу просто уточнить для понимания. Вопрос мы ста-

вим о том, чтобы рассмотреть вопрос на сегодняшнем заседании о депутатском 

расследовании или вопрос, связанный с "мусорной" реформой? То есть вот       

с точки зрения формальной. 

 

Председательствующий. Александр Сергеевич? 

 

Кузьмин А.С. С точки зрения формальной я объясню. Уважаемый Дмит-

рий Николаевич, провести депутатское или, как хотите, вы назвали его парла-

ментское, расследование в рамках полномочий Думы Ставропольского края со-

гласно Регламенту Думы Ставропольского края по поводу проведения так 

называемой "мусорной" реформы. Еще раз говорю, а отредактировать, давайте 

вместе отредактируем, что мы туда включим. 

 

Редько Л.Л. Можно? 

 

(голоса с мест, неразборчиво) 

 

Кузьмин А.С. По тарифу, да. Имеется ввиду, конечно, тариф, и… 

 

Судавцов Д.Н. Александр Сергеевич, вот смотрите, нам нужно внести в 

повестку вопрос, который мы будем рассматривать на заседании. Тарифы на 

заседании текущем мы не рассмотрим, саму реформу мы не рассмотрим. Что 

Вы предлагаете рассмотреть на текущем заседании Думы в рамках поставлен-

ного Вами вопроса? 

 

Кузьмин А.С. Я понял Ваш вопрос. Конечно же, я должен сначала со-

брать 17 подписей для того, чтобы начать расследование. Правильно, Дмитрий 

Николаевич? Правильно, Геннадий Владимирович?  

 

Судавцов Д.Н. У нас есть Регламент, да. 

 

Кузьмин А.С. Да, есть Регламент. В рамках этого регламента я соберу 

подписи, но я вам объявил мое желание как руководителя фракции партии 

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ начать такое расследование. Если вы считаете, что 
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я неправомерен, мы не можем поставить этот вопрос на сегодняшнее голосова-

ние, то есть включить его в повестку, давайте действовать согласно повестке. 

Вот сейчас коллеги, может быть, выскажутся, поправят меня. Спасибо. 

 

Председательствующий. Хорошо. Давайте по мере того, как включают-

ся микрофоны. Дмитрий Николаевич, все? 

 

Судавцов Д.Н. Я не до конца понял, какой вопрос мы можем включить в 

повестку. 

 

Председательствующий. Людмила Леонидовна, пожалуйста. 

 

Редько Л.Л. Спасибо. Коллеги, от того, как будет сформулирован во-

прос, зависит то, что мы будем рассматривать. Даже вносить в повестку дня во-

прос надо в очень точной формулировке. Мы не можем согласно действующе-

му Регламенту внести вопрос "вообще о мусоре". Мы законодательный орган, 

мы должны понимать, что и в какой части мы рассматриваем, это содержится 

всегда в названии вопроса, формулировке самого вопроса. Если даже мы вно-

сим сейчас в повестку дня (мы имеем на это право) вопрос, предложенный кол-

легой, мы должны четко сформулировать, как он называется, этот вопрос.         

В формате нашего заседания отработать формулировку практически невозмож-

но. О "мусорной" реформе – это не формулировка. Внести вопрос о создании 

рабочей группы по проведению расследования можно тогда, когда решен во-

прос о проведении расследования. Он у нас не решен. А если мы говорим о 

проведении расследования как такового, то что мы будем расследовать: тари-

фы, порядок проведения, вернее, подходы к формированию тарифов, порядок 

проведения аукциона, весь алгоритм проведения этого вопроса? У нас на сего-

дняшний момент нет внятного ответа ни на один из возможных вопросов. по-

этому я предлагаю учесть мнение сегодня Александра Сергеевича, да, и попро-

сить комитетам, куда входит Александр Сергеевич, предложить ясную форму-

лировку и внести ее на следующее заседание. Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо, Людмила Леонидовна. Виктор Вик-

торович, пожалуйста. 

 

Надеин В.В. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые коллеги,          

у меня схожая позиция с Дмитрием Николаевичем и с Людмилой Леонидовной 

уважаемой. Александр Сергеевич, Вы знаете мое глубокое уважение к Вам, не 

заподозрите ни в чем. С голоса явно будет ошибочно принимать сейчас какое-

то решение Думы. У нас очень гибкий подход. Геннадий Владимирович, по-

моему, ни одному депутату ни одной фракции не отказал в создании рабочей 

группы, когда инициировали. То есть это можно условно сделать в рабочем по-

рядке, протокольными поручениями. Мне кажется, сейчас лучше вопрос снять, 

а условно сегодня-завтра его отработать с Геннадием Владимировичем, с пред-
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ложением выйти в каком-то рабочем порядке, чтоб даже не дожидаться следу-

ющего заседания Думы. Я думаю, что можно формулировки все отработать и 

это будет корректно, а сегодня я бы даже предложил, Александр Сергеевич, 

чтоб мы не голосовали, потому что мне не хочется голосовать против Вашей 

инициативы, я бы попросил вообще и снять его. В плане юридических я готов 

подключиться и лично Вам помочь написать, внести там в рабочую группу или 

как. Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо, Виктор Викторович. Сысоев Алек-

сандр Михайлович, пожалуйста. 

 

Сысоев А.М. Спасибо, уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые 

коллеги, присутствующие. Во-первых, по существу проблемы, да, действитель-

но, она есть, действительно, она обсуждается, внимание этому уделяет и Дума 

постоянно, и комитет профильный наш, внимание этому уделяют Губернатор и 

Правительство, и тут спорить не о чем. О том, что много недостатков в ходе 

начала реализации так называемой реформы, да, хотя на самом деле я высказы-

вал мнение о том, что (и не только я), что по сути-то речь идет пока только об 

изменении компании, которая занимается сбором и вывозом мусора, это и 

раньше делалось, только другими лицами, значит, там много вопросов, и мы их 

обсуждаем, действительно, о чем сказал Александр Сергеевич, но на сегодня,         

я считаю, смотрите, что получается. Сейчас мы должны будем с вами голосо-

вать. Вопрос этот явно политизируется, и я бы не хотел сейчас соревноваться, 

кто вперед там эти вопросы начал задавать, ставить, суть-то не в этом, а чтобы 

люди почувствовали внимание власти к их проблеме. Значит, как бы мы сейчас 

ни проголосовали, получится то, что ничего не получится. Это вот я сейчас 

коллегам говорю, это как вопрос: прекратили ли вы по утрам пить коньяк? То 

есть: будем – за, примем решение, не соответствующее нашим же документам, 

то есть Регламенту, законодательству Ставропольского края, скажем – нет, ну 

вроде как мы против того, чтобы проверять. Зачем загонять, Александр Сергее-

вич, в такие условия своих же коллег? Поэтому, есть процедура, давайте дви-

гаться по ней. По существу – я за то, чтобы уделять внимание и проводить про-

верки, заседания рабочих групп, но по форме – сейчас мы явно пойдем в проти-

воречие с нами же утвержденными регламентирующими документами. 

 

(голоса с мест, неразборчиво) 

 

Председательствующий. Вопрос, видите, уже перегревается вопрос. 

Стулья рушатся. 

 

(голоса с мест, неразборчиво) 

 

Сысоев А.М. У меня все, Геннадий Владимирович. Я сказал. 
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Кузьмин А.С. Спасибо большое. Геннадий Владимирович, уважаемые 

коллеги, спасибо большое, спасибо за подсказку, уважаемые коллеги, еще раз 

за вашу помощь, точнее. Я полностью согласен, что нужно действовать соглас-

но Регламенту Думы Ставропольского края. Я, конечно же, попрошу, Геннадий 

Владимирович, своих коллег, сегодня пойду с данными документами, попрошу 

подписать 17 человек, а может быть подпишут 25 или 50, все-все подпишут. 

Спасибо большое, Людмила Леонидовна, и мы будем действовать, конечно же, 

Геннадий Владимирович, как Вы и сказали, согласно Регламенту Думы Став-

ропольского края. Поэтому я абсолютно согласен, давайте мы сегодня не будем 

включать в повестку дня. Спасибо. 

 

(голоса с мест, неразборчиво) 

 

Председательствующий. Александр Сергеевич, в связи с тем, что стула 

нет, будете в углу стоять теперь и без микрофона. Коллеги, Петр Петрович, до-

бавить? 

 

Марченко П.П. Я, собственно, хотел сказать, что согласен с коллегами, 

особенно четко, сказал бы, поставил вопрос Александр Михайлович. Действи-

тельно, это политизированный вопрос сегодня, и он, надо помнить, важно, этот 

вопрос не обошелся стороной и находится под пристальным влиянием Думы. 

Сегодня работает над этой темой профильный комитет, который делает и вы-

ездные, и встречается с населением, привлечены общественные организации, 

действительно вопрос очень сложный. Поэтому, не имея результатов работы 

комитета, сегодня его просто ставить нецелесообразно, надо довести комите-

том, как у нас положено, до конца. Спасибо. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли у кого-то еще мнение? Все 

согласны. Тем более Александр Сергеевич сам согласился, что надо професси-

онально подходить, поэтому мы отработаем, как у нас в Регламенте четко про-

писано, но с другой стороны, коллеги, если стоит вопрос, его надо обсудить, на 

то она и Дума Ставропольского края. Я предварительное расследование провел: 

стул не был подпилен, поэтому все произошло естественно, а что естественно, 

как говорится, натурально. Значит, первый вопрос, который дополнительный в 

повестку, Александр Сергеевич снял. Второй вопрос, который я поставил, это 

организационный вопрос – о сложении полномочий нашим коллегой Афони-

ным Анатолием Викторовичем. Кто за то, чтобы включить данный вопрос в по-

вестку, прошу проголосовать. За – 38, против и воздержавшихся нет. 

 Коллеги, продолжаем работу. Необходимо нам принять повестку в целом, 

с учетом дополнительного вопроса прошу проголосовать. За – 40, против – 1, 

воздержавшихся нет. Решение принято. Даже почему-то у нас больше, чем 

первоначально было депутатов, еще подъехали. 

Коллеги, нам необходимо с вами утвердить регламент работы. Есть пред-

ложение предоставить для выступления Александру Григорьевичу Олдаку, на-
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чальнику Главного управления Министерства внутренних дел Российской Фе-

дерации по Ставропольскому краю до 20 минут. Александр Григорьевич, нор-

мально? Достаточно будет? Для докладов по вопросам повестки – до 15 минут, 

содоклады и заключения – до семи минут и выступления в прениях – до пяти 

минут. Коллеги, повторные выступления в прениях и порядок ведения заседания, 

по мотивам голосования и для справок, вопросов – до трех минут. Первый пере-

рыв сделать через два часа работы на 30 минут, а последующие перерывы делать 

через каждые полтора часа работы на 15 минут. 

Нормально такой регламент, коллеги? Будут ли замечания? Нет.  

Если нет замечаний, ставлю на голосование, прошу проголосовать. За – 41, 

против и воздержавшихся нет.  

Секретариат прошу следить за соблюдением утвержденного нами регла-

мента.  

Коллеги, переходим к рассмотрению повестки дня. 

Слушается первый вопрос "О назначении мировых судей в Ставро-

польском крае". 

Внесен комитетом по законодательству, государственному строительству 

и местному самоуправлению. 

Слово предоставляется председателю комитета Тереховой Светлане Алек-

сеевне.  

 

Терехова С.А. Спасибо, уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые 

коллеги, члены Правительства и приглашенные! Представленные исполняю-

щим обязанности председателя Ставропольского краевого суда кандидатуры в 

соответствии с установленным порядком были рассмотрены на заседании ко-

митета. 

По результатам рассмотрения Пузанова Елена Николаевна рекомендована 

комитетом к назначению на должность мирового судьи судебного участка № 9 

Промышленного района города Ставрополя на пятилетний срок полномочий. 

Елена Николаевна в должности мирового судьи работает с 2016 года, за-

рекомендовала себя квалифицированным специалистом, обладающим хорошим 

уровнем профессиональной подготовки и обеспечивающим надлежащее каче-

ство отправления правосудия.  

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета. 

 

Председательствующий. Коллеги, будут ли вопросы к Светлане Алексе-

евне? Нет. 

Будут ли вопросы у депутатов к Елене Николаевне? Она находится в зале 

здесь. Нет.  

Кто за то, чтобы назначить Пузанову Елену Николаевну на должность 

мирового судьи судебного участка № 9 Промышленного района города Ставро-

поля на пятилетний срок полномочий с 1 апреля 2019 года, прошу проголосо-

вать. За – 42, против и воздержавшихся нет.  

Присаживайтесь, пожалуйста. 
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Терехова С.А. Решением комитета к назначению на должность мирового 

судьи судебного участка № 9 города Пятигорска на пятилетний срок полномо-

чий рекомендована Бередухина Наталья Ивановна. 

Стаж работы Натальи Ивановны в области юриспруденции более 20 лет, 

в том числе три года – в должности мирового судьи. Кандидат обладает широ-

кой теоретической подготовкой, умело применяет знания законодательства на 

практике, обеспечивая надлежащее качество и оперативность отправления пра-

восудия.  

Прошу коллег-депутатов поддержать наше решение. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Светлане Алексе-

евне? Нет. 

Есть ли вопросы к Наталье Ивановне? Наталья Ивановна вот здесь нахо-

дится в зале. Нет.  

Кто за то, чтобы назначить Бередухину Наталью Ивановну на должность 

мирового судьи судебного участка № 9 города Пятигорска на пятилетний срок 

полномочий, прошу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет. 

Светлана Алексеевна, пожалуйста. 

 

Терехова С.А. Луценко Екатерина Юрьевна рекомендована комитетом к 

назначению на должность мирового судьи судебного участка № 2 Изобильнен-

ского района на пятилетний срок полномочий. 

В должности мирового судьи Екатерина Юрьевна работает с 2011 года. 

Зарекомендовала себя квалифицированным судьей, умело применяет законода-

тельство, изучает судебную практику, постоянно повышает свой профессио-

нальный уровень, имеет ведомственные награды. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Светлане Алексе-

евне? Нет. 

К Екатерине Юрьевне? Нет. 

Кто за то, чтобы назначить Луценко Екатерину Юрьевну на должность 

мирового судьи судебного участка № 2 Изобильненского района на пятилетний 

срок полномочий с 1 апреля 2019 года, прошу проголосовать. За – 42, против и 

воздержавшихся нет.  

 

Терехова С.А. Лосев Олег Александрович рекомендован комитетом на 

должность мирового судьи судебного участка № 3 Нефтекумского района на 

пятилетний срок полномочий. 

Олег Александрович работает в должности мирового судьи 8 лет. За это 

время зарекомендовал себя с положительной стороны. Обладает глубокими 

профессиональными знаниями и навыками. Обеспечивает надлежащее качество 

отправления правосудия. Имеет ведомственное поощрение. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать наше решение. 
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Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Светлане Алексеевне? 

Нет. 

Есть вопросы к Олегу Александровичу? Нет вопросов. 

Кто за то, чтобы назначить Лосева Олега Александровича на должность 

мирового судьи судебного участка № 3 Нефтекумского района на пятилетний 

срок полномочий с 1 апреля 2019 года, прошу проголосовать. За – 41, против и 

воздержавшихся нет.  

 

Терехова С.А. Для назначения на должность мирового судьи судебного 

участка № 1 Предгорного района решением комитета рекомендован Назаренко 

Руслан Евгеньевич.  

Руслан Евгеньевич в настоящее время замещает должность помощника 

судьи Новоалександровского районного суда, имеет стаж работы по юридиче-

ской профессии более 14 лет. Кандидат обладает достаточной теоретической и 

практической подготовкой для замещения данной должности. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Светлане Алексеевне? 

Нет. 

Есть вопросы к Руслану Евгеньевичу?  

Кто за то, чтобы назначить Назаренко Руслана Евгеньевича на должность 

мирового судьи судебного участка № 1 Предгорного района на трехлетний срок 

полномочий, прошу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет.  

 

 Председательствующий. Уважаемые коллеги, проект постановления по 

данному вопросу у вас имеется. Какие будут предложения по проекту поста-

новления?  

 Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет.  

Уважаемые судьи, уважаемые судьи второй раз… Я думаю у вас в сле-

дующий раз, когда придете переназначаться, получится это сразу… От имени 

депутатов и от себя лично поздравляю вас с назначением и желаю всем успе-

хов в ответственной работе по защите прав и свобод граждан, в служении зако-

ну во имя благополучия жителей Ставропольского края. (Аплодисменты) 

Можете идти работать. Спасибо. 

 

Слушается вопрос "Об отчете начальника Главного управления Мини-

стерства внутренних дел Российской Федерации по Ставропольскому краю 

Олдака Александра Григорьевича о деятельности полиции за 2018 год". 

Вопрос внесен комитетом по казачеству, безопасности, межпарламент-

ским связям и общественным объединениям. 

Уважаемые депутаты! Хочу напомнить вам, что в соответствии с Прика-

зом Министерства внутренних дел Российской Федерации от 30 августа 2011 го-
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да № 975 "Об организации и проведении отчетов должностных лиц территори-

альных органов Министерства внутренних дел России" начальники главных 

управлений по субъектам Российской Федерации отчитываются перед законо-

дательными органами государственной власти субъектов Российской Федера-

ции о деятельности полиции подчиненных органов внутренних дел один раз в 

год – в первом квартале, коллеги, в первом квартале года, следующего за от-

четным. 

Порядок заслушивания Думой Ставропольского края ежегодного отчета о 

деятельности полиции Главного управления Министерства внутренних дел Рос-

сийской Федерации по Ставропольскому краю установлен Регламентом Думы. 

В соответствии с 50-й статьей Регламента после выступления должност-

ного лица депутаты вправе задавать ему вопросы, высказывать свое мнение о 

деятельности полиции, состоянии правопорядка в Ставропольском крае. 

По итогам заслушивания отчета Дума принимает постановление. 

Слово предоставляется начальнику Главного управления Министерства 

внутренних дел Российской Федерации по Ставропольскому краю генерал-лей-

тенанту полиции Олдаку Александру Григорьевичу. 

Пожалуйста, уважаемый Александр Григорьевич. 

 

Олдак А.Г. Спасибо. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые 

депутаты и приглашенные. Результаты работы органов внутренних дел края за 

прошедший год широко освещались в средствах массовой информации и дове-

дены до сведения общественности. Мы подводили итоги работы Главного 

управления и территориальных органов с участием Губернатора края, Геннадия 

Владимировича и председателя профильного комитета Юрия Афанасьевича 

Гонтаря. Предметно рассмотрели проблемные вопросы на заседаниях комитета 

Думы по безопасности. Поэтому, полагаю, не стоит ограничиться на сегодняш-

нем заседании повторением того, что вы уже неоднократно слышали. Позволь-

те, не углубляясь в цифры, акцентировать ваше внимание на общей ситуации в 

крае и возможных направлениях нашей совместной работы. 

В Ставропольском крае сохраняется стабильная оперативная обстановка, 

позволяющая нашим гражданам чувствовать себя защищенными. Это результат 

кропотливой работы органов власти, депутатов и правоохранительных ве-

домств. Личный состав органов внутренних дел ежедневно обеспечивает охра-

ну общественного порядка, в том числе безопасность наших сограждан при 

проведении массовых мероприятий. Только за прошедший год их проведено 

почти 17 тысяч с участием свыше пяти миллионов человек. Основной вопрос – 

достигли ли мы необходимого уровня безопасности? Судите сами: уровень как 

преступности, так и смертности от преступных посягательств на порядок ниже, 

чем в среднем по России. Цифры статистики вы видите на экране.  

Говоря о работе внутренних дел, мы часто связываем ее с недопущением 

чрезвычайных резонансных происшествий, экстремизма и терактов, массовых 

беспорядков и раскрытием громких преступлений. Но если вы даже фрагмен-

тарно знакомились с Федеральным законом "О полиции", который с 2011 года 
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определил все наши полномочия, обязанности, права, то понимаете, насколько 

многообразна деятельность полиции, а главное в ней – профилактика, раскры-

тие и расследование преступлений. Но, помимо этого, полиция реагирует на 

семейные скандалы, нарушения тишины, пресекает бытовые происшествия, 

обеспечивает безопасность на дорогах. Мы обязаны оказывать содействие су-

дебным приставам, помогать медикам в недобровольной госпитализации боль-

ных алкоголизмом и наркоманией и многое-многое другое.  

Вместе с тем в прошедшем году в крае раскрыто почти 17 тысяч преступ-

лений, причем хочу особо подчеркнуть, что 95 процентов из них раскрыли со-

трудники органов внутренних дел. Пресечена деятельность пяти преступных 

сообществ, которые занимались наркобизнесом, хищением нефтепродуктов и 

мошенничеством в финансово-кредитной сфере. Безусловно, это оказало самое 

позитивное влияние на общее состояние преступности. Сократилось количе-

ство таких опасных имущественных преступлений, как разбойное нападение, 

немного, но сократилось, квартирные кражи – минус 10 процентов, хищения 

автомобилей – минус девять процентов. За прошедший год полицейскими изъ-

ято 200 килограмм наркотических средств, из которых более 16 килограмм син-

тетических аналогов; задокументирована и пресечена деятельность более полу-

сотни наркопритонов; из незаконного оборота изъято около 300 единиц оружия 

и свыше 17 тысяч боеприпасов; ликвидирована деятельность пяти мастерских, 

незаконно изготавливающих огнестрельное оружие. В результате принятых мер 

на треть сократилось число преступлений, совершенных с его применением, – 

минус 30 процентов.  

Немаловажное значение имеет пресечение оборота фальсифицированной 

алкогольной продукции. В данной сфере в 2018 году задокументировано           

170 преступлений и более 400 административных правонарушений. Из неза-

конного оборота было изъято 72 тысячи литров контрафактной и немаркиро-

ванной алкогольной продукции и свыше 145 тысяч литров этилового спирта. 

Кроме того, у нас достаточно эффективно действуют краевые законы, регули-

рующие розничную продажу алкоголя. Комплекс принятых мер способствовал 

снижению преступности в состоянии опьянения в течение последних двух лет.  

Здесь же проинформирую вас о выполнении Федерального закона № 15-ФЗ 

от 2013 года. В прошедшем году за курение в неположенных местах составлено 

свыше трех тысяч протоколов, а потом взыскано более 500 тысяч рублей. Рабо-

та эта продолжается. 

Сотрудниками внутренних дел задокументировано более 2 тысяч эконо-

мических преступлений, в том числе свыше 120 фактов взяточничества. 

Коллеги, несмотря на наступательность в выявлении и раскрытии пре-

ступлений, их расследовании, остается большая масса негатива, от которой 

необходимо избавляться.  

Злободневно стоит вопрос совершения преступления лицами, ранее имев-

шими криминальный опыт и привлекавшимися к уголовной ответственности, 

которыми совершено каждое второе преступление в крае. При этом большин-

ство таких лиц не имеют, элементарно, законного заработка. В прошлом году 
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лишь 35 таким гражданам, освободившимся из мест лишения свободы, оказана 

помощь в трудоустройстве. У нас есть соглашение между нами, значит, 

УФСИН и работодателем. Но всем, конечно, понятно, что эта цифра – капля в 

море. Несмотря на то что мы сдвинулись с мертвой точки, проблема трудо-

устройства и социальной адаптации остается актуальной и требует усилий не 

только со стороны правоохранительных органов, но и всех заинтересованных 

служб и ведомств. В настоящее время по опыту других регионов, в частности 

Тюмень, мы предлагаем, чтоб исправительные учреждения ФСИН за полгода 

до освобождения из мест лишения свободы сообщали сведения о таких гражда-

нах, наших жителях, всем субъектам профилактики: в первую очередь, в мин-

труда, минобразования, местные администрации и полицию, и на основе этого в 

дальнейшем создать межведомственный информационный банк данных и с ним 

вместе работать в соответствии с людьми освободившимися.  

Далее, коллеги, беспокойство вызывает число несовершеннолетних, со-

вершивших преступления. В прошедшем году свыше 750 подростков привле-

чены к ответственности за более чем 800 преступлений. Предупреждению пре-

ступности в этой сфере уделяется самое пристальное внимание. На учетах в ор-

ганах внутренних дел состоит почти полторы тысячи подростков, более 800 не-

благополучных родителей и еще 65 групп антиобщественной направленности в 

подростковой среде. Эти группы разобщаются, подростки возвращаются к нор-

мальной жизни, и в отношении более ста за прошедший год эта работа прове-

дена совместно с образовательными учреждениями и другими заинтересован-

ными ведомствами. Активно в данном вопросе взаимодействуем с комиссиями 

по делам несовершеннолетних и образовательными учреждениями. Путем мо-

ниторинга интернет-ресурсов мы установили 60 подростков интересовавшихся 

сайтами, пропагандирующими суицид, насилие или преступный образ жизни. 

Всех посетили, беседовали с родителями, в школах. К счастью, эти подростки 

случайно, мы так считаем, из простого любопытства интересовались содержа-

нием таких сайтов. Но такая работа нами будет продолжаться на постоянной 

основе. 

В прошедшем году увеличилась регистрируемая преступность в обще-

ственных местах. Хотел бы подчеркнуть, что, несмотря на ее общий рост, су-

щественно сократился ряд тяжких преступлений, таких как разбойные нападе-

ния, угоны автомобилей, наркопреступления. Это касается общественных мест. 

Особо отмечу роль казачьих дружин, которые совместно с полицией еже-

дневно заступают на охрану порядка в 21 муниципальном образовании края. 

При поддержке краевой Думы значительное финансирование запланировано в 

текущем году, что позволит увеличить численность наших дружинников и со-

здать казачью организацию еще в одном муниципальном образовании.  

Кроме того, отмечу и существенную роль депутатов в проработке Согла-

шения с МВД России о передаче части полномочий органам внутренних дел по 

составлению административных протоколов за нарушения, предусмотренные 

краевым законодательством. За истекшее время составлено более двух тысяч 
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протоколов, по которым наложено штрафов на сумму свыше 1 миллиона 800 ты-

сяч рублей. 

Отмечу, что в текущем году Главное управление при поддержке Прави-

тельства края, депутатов, комитета по казачеству на основе краевой программы 

профилактики преступности реализует беспрецедентные меры, направленные 

на материально-техническое обеспечение правоохранной деятельности.  

Главным управлением продолжена работа по повышению доступности и 

качества предоставления государственных услуг населению (мы выполняем 

Указ Президента России от 7 мая 2012 года). В прошедшем году гражданам 

оказано свыше миллиона двухсот тысяч госуслуг и 79 процентов из них предо-

ставлено в электронной форме. 

Значительная работа проведена по созданию комфортных условий для 

граждан при получении услуг в миграционных подразделениях. А это одни из 

самых востребованных услуг, по которым обычные законопослушные граждане 

судят о полиции как о представителях власти. Мы привели в соответствие           

19 помещений отделов по вопросам миграции, 14 перемещены в другие более 

комфортные помещения, в 16 в конце прошлого года начали работать элек-

тронные очереди. 

Вместе с тем не нашли решения проблемные вопросы с размещением от-

делов по вопросам миграции в двух территориях – это Александровский район 

и Новоалександровский район. Надеюсь на вашу помощь. 

А все, что мы сделали уже, позволило органам внутренних дел края уве-

ренно достигнуть плановых показателей, определенных в Указе Президента. 

Мониторинг наиболее востребованных государственных услуг, предостав-

ляемых сотрудниками полиции в сфере миграции, обеспечения безопасности до-

рожного движения, информационного центра, показал удовлетворенность их ка-

чеством более 95 процентов. 

Главным и самым объективным критерием оценки для нас является мне-

ние граждан. По данным независимого исследовательского центра, каждый 

второй гражданин доверяет ставропольским полицейским и положительно оце-

нивает эффективность нашей работы. А это положительная динамика и к пре-

дыдущему году и пятилетней давности. 

И в этом немаловажная доля принадлежит и нашему с вами общению. 

Мы, кажется, уже с вами общаемся в восьмой раз. Обсуждали разные темы и 

находили решения и пути их, и вот одна из тем: почти всегда говорим об участ-

ковых пунктах полиции. Участковый ближе всех к населению, ближе них нико-

го со стороны полиции. С вашей помощью за это время решены ряд конкрет-

ных вопросов по их размещению в ряде территорий: это в Михайловске, в Пя-

тигорске, частично в Шпаковском районе. 

Позвольте вам выразить слова благодарности за то, что мы нашли воз-

можность в текущем году изыскать финансы и будем ремонтировать 200 опор-

ных пунктов муниципальной собственности. Это большое дело, конечно. 

Однако на сегодняшний день у нас порядка 15 процентов участковых 

пунктов не соответствуют элементарным требованиям к площади помещений. 
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На слайдах вы можете увидеть примеры. Это убогие маленькие каморки, в ко-

торых наши полицейские должны принимать граждан. Не хватает имеющихся 

площадей в краевом центре, Пятигорске, Михайловске и ряде других. 

Уважаемые депутаты, речь ведь идет даже не о наших полицейских, а об 

условиях приема обратившихся в полицию. Мне бы очень хотелось, чтобы 

наше сегодняшнее обсуждение способствовало поддержке и повышению каче-

ства обслуживания наших сограждан.  

Коллеги! И еще одна тема, которая ранее обсуждалась на подобных 

встречах. Речь идет о создании специализированных учреждений, оказываю-

щих медицинскую помощь лицам, доставленным из общественных мест в со-

стоянии алкогольного опьянения. Вот мы говорим и говорим. А наши коллеги 

делают! Если раньше я приводил примеры двух регионов – Томской и Челя-

бинской области, то на сегодняшний день уже в 11 субъектах Российской Фе-

дерации созданы и успешно функционируют данные учреждения. Не вытрезви-

тели, нет. Это медицинские учреждения. Это такие регионы, как Республика 

Татарстан – они создали их во всех крупных городах республики: Елабуга, 

Нижнекамск, Набережные Челны, Казань, ну и другие. Другие субъекты, такие 

как Башкортостан, Нижний Новгород, Волгоградская, Самарская область. 

Уважаемые коллеги! В этом разговоре мы оказались даже позади (не хочу 

обидеть наших товарищей), такие регионы, как Тыва, там создан, Мордовия, 

Удмуртская республика. Как видите, у них получается. И мы можем совместно 

с депутатами выехать для изучения их опыта. И если он окажется для нас не-

приемлемым, будем искать другие формы. 

Теперь конкретно о тех факторах, которые могут дестабилизировать об-

становку. Первостепенный, безусловно, это возможность террористических 

угроз и проявление экстремизма. К сожалению, причины, влияющие на радика-

лизацию молодежи, продолжают сохраняться и никуда не исчезают. Необходи-

мы эффективные социальные мероприятия по противодействию идеологии тер-

роризма. Результат пропаганды насилия в Интернете – это несколько десятков 

молодых парней и даже сотни, которые вместо того, чтобы работать и учиться, 

принимают участие в террористической деятельности на Ближнем Востоке.            

А вместе с ними уехали их жены и дети. Мы работаем активно с Правитель-

ством края, с нашими коллегами из других ведомств, но, видимо, этого мало. 

Следующее направление – это безопасность на дорогах края. В числе         

основных стратегических задач развития государства Указом Президента          

№ 204 от прошедшего года определена задача снижения тяжести последствий. 

Да, у нас ряд основных показателей незначительно улучшился. Четвертый год 

подряд удается добиться сокращения числа погибших в ДТП граждан. Еще бо-

лее важно – снижение детской смертности на дорогах. В сравнении с 2014 го-

дом она сократилась почти в два раза. Но ситуация на дорогах края весьма 

напряженная. В прошедшем году погибли 435 человек. 

Несмотря на усиление и ужесточение контроля за участниками дорожно-

го движения, количество нарушителей не становится меньше. Первая причина, 

по нашему мнению, – это отсутствие культуры вождения, которая должна при-
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виваться с раннего детства. Вторая, на наш взгляд, – слишком мягкое наказание 

за повторное управление автотранспортом в состоянии опьянения. Это, как 

правило, штраф либо условное осуждение к лишению свободы. 

Думаю, самым эффективным средством воспитания для таких горе-во-

дителей должно быть лишение свободы. Полагаю, что совместно с Думой края 

мы бы могли  разобраться и обосновать соответствующий законопроект. 

Есть и другие вопросы, требующие совместного решения, которые об-

суждаются с профильными и другими комитетами Думы края.  

Коллеги, в деятельности Главного управления края присутствует систем-

ный подход к решению стоящих перед нами задач, и мы прилагаем максимум 

усилий к устранению имеющихся недостатков. 

В завершении своего выступления я хотел бы еще раз поблагодарить всех 

депутатов за поддержку и внимательное отношение к деятельности органов 

внутренних дел. Уверен, что только совместными усилиями мы сможем обес-

печивать необходимые условия для безопасности граждан нашего края. Благо-

дарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо, Александр Григорьевич. Уважаемые 

коллеги вопросы к Александру Григорьевичу? 

Да, очень много обсуждений прошло и отчета, и на заседании, и на сове-

щании, и на заседании комитета, Александр Григорьевич, так что, спасибо. 

Пожалуйста, присаживайтесь.  

Слово предоставляется председателю комитета Гонтарю Юрию Афанась-

евичу. Пожалуйста, Юрий Афанасьевич. 

 

Гонтарь Ю.А. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемый Алек-

сандр Григорьевич, уважаемые члены Правительства, уважаемые депутаты Фе-

дерального Собрания и приглашенные! В рамках подготовки к отчету началь-

ника Главного управления МВД Российской Федерации по Ставропольскому 

краю Олдака Александра Григорьевича мы получили подробный информаци-

онно-справочный материал ГУВД, который был направлен во все комитеты и 

всем депутатам. В ходе его обсуждения и на рабочем совещании, и на заседа-

нии комитета были получены ответы на самые острые вопросы, которые воз-

никли у депутатов, они были поданы в письменном виде и задавались устно, 

довольно обстоятельно.  

В этой ситуации комитет Думы внимательно изучил аналитический мате-

риал, с учетом проведенного диалога положительно оценивает деятельность 

полиции края в минувшем году. Отмечается положительная динамика сниже-

ния преступности в ряде направлений: доля уличных преступлений снизилась 

на 2,7 процента, на 2,5 сократилось количество умышленных убийств, число 

умышленного причинения тяжкого вреда здоровью со смертельным исходом – 

на 20,8 процента, число разбоев – на 22, 7 процента. 

Коллеги, мы эти позитивные изменения и показатели в том числе отно-

сим и к Соглашению, которое состоялось между Правительством края и Мини-
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стерством внутренних дел и начало работать в крае. За это время только адми-

нистративных протоколов по нарушению и правонарушениях, посягающих на 

общественный порядок, составлено 2 078, только протоколов. Представьте, 

сколько нарушений было, так скажем, профилактировано. 

В целом, как уже сказал начальник ГУВД, обеспечивается стабильная 

оперативная обстановка. Комитет также с удовлетворением отмечает конструк-

тивное плодотворное сотрудничество между ГУВД и Думой в сфере нормот-

ворчества, и следует сказать, что все практически законодательные акты, в том 

числе в сфере правопорядка, организации деятельности казачьих дружин, ад-

министративного законодательства и многих других, принимаем практически 

совместно. 

Вместе с тем объективно надо отметить на то, что все-таки в крае по не-

которым направлениям растет рост преступности. Особо нас беспокоит: и ко-

митет, и, думаю, всех присутствующих в этом зале – это тяжкие преступления в 

экономической сфере – 5,4 процента; увеличение числа преступности, совер-

шенной несовершеннолетними или с их участием, тоже довольно серьезно вы-

росла; увеличение количества ДТП, в которых погибло много людей, и в этом 

смысле характерно то, что увеличивается число совершивших преступление,  

ДТП в пьяном виде. 

Комитет выражает также удовлетворение по поводу исполнения нашего 

краевого закона. Мы хотим, Александр Григорьевич, Вам сказать спасибо по 

обеспечению тишины и покоя граждан: в крае, в краевом центре объективно и 

заметно стало тише и спокойней. Сейчас совместно с ГУВД мы реализуем вве-

дение норм соблюдения тишины, дифференцированно подходя к этому вопро-

су, и в дневное время. Продолжим работу и над законопроектом, который нахо-

дится в комитете Думы по медвытрезвителям. 

С учетом состоявшихся обсуждений, ответов на поставленные вопросы 

нашим коллегам комитетом подготовлен проект постановления Думы, в кото-

рый мы включили острые пункты, которые требуют своей реализации. Они ад-

ресованы ГУВД края, Правительству края, органам местного самоуправления, 

Думе края и нашему комитету. Прошу коллег-депутатов принять постановле-

ние Думы в предложенной редакции. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Юрию Афанась-

евичу? 

Лозовой В.И. Можно один, Геннадий Владимирович? Я прошу проще-

ния. Лозовой Виктор Иванович. 

 

Председательствующий. Я вижу. Пожалуйста. 

 

Лозовой В.И. Спасибо. Юрий Афанасьевич, все-таки давайте в решении 

комитета, как мы проговаривали, вопрос для мест содержания в алкогольном 

опьянении других поставим, так сказать, в более жесткую позицию, о чем мы 
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проговаривали четыре раза и на рабочих группах, и на заседании комитета.           

Я думаю, не будет возражений, хорошо? О чем мы говорили неоднократно. 

 

Председательствующий. Виктор Иванович, если можно, еще раз сфор-

мулируйте: решением комитета или… комитет рассматривал вопрос? 

 

Лозовой В.И. Да в рамках… Нет, я сказал в работу комитета эту задачу 

поставить как первоочередную. Спасибо. 

 

Гонтарь Ю.А. Уважаемый Виктор Иванович, Вы знаете, что законопро-

ект подготовлен, рассмотрен в первом чтении. Он у нас несколько отличается 

по концепции от законопроектов, которые приняты в субъектах Российской 

Федерации. Во многих они опираются на прямое финансирование из бюджетов 

соответствующих уровней: краевого, местных, городского – поэтому для реали-

зации принятия в окончательной редакции нам потребовалось дополнительное 

время. Мы запросили, Правительство запросило в этой связи, поскольку имеет 

соглашение с Минфином России, их мнение по этому вопросу. Другими слова-

ми, вопрос находится в работе, он включен в повестку, в план работы комитета, 

мы над ним продолжаем работать. 

 

Председательствующий. Коллеги, у кого есть еще вопросы к Юрию 

Афанасьевичу? Нет вопросов. 

Итак, уважаемые депутаты, проект постановления по данному вопросу у 

вас имеется в материалах. По проекту постановления самому есть какие-то 

предложения? Принять. Кто за то, чтобы принять постановление в предложен-

ной редакции, прошу проголосовать. Коллеги, не забываем голосовать За – 41, 

против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Уважаемый Александр Григорьевич, благодарим Вас за доклад.  

Главным управлением внутренних дел Российской Федерации по Став-

ропольскому краю в прошлом году была проведена большая работа по обеспе-

чению общественной безопасности, поддержанию правопорядка в регионе. од-

ним из важнейших направлений деятельности считается, конечно же, в первую 

очередь – это борьба с терроризмом и экстремизмом. В этой связи хочу отме-

тить работу краевого Управления по пресечению бытовых конфликтов с меж-

национальным, межконфессиональным компонентом, профилактическую рабо-

ту с молодежью.  

У нас было много мероприятий в прошлом году: это и Студенческая вес-

на, это и совместные просмотры Чемпионата мира, которые проходили. Вам 

удалось обеспечить правопорядок, обеспечить тишину, спасибо вам за это 

огромное.  

В этом году нас тоже ждет большое количество мероприятий, поэтому 

просьба – не снижать этот темп работы. Благодарим Вас за работу, спасибо за 

доклад. Успехов Вам в работе. Спасибо большое, Александр Григорьевич (го-

лоса с мест, неразборчиво)… Совместно. Спасибо, Александр Григорьевич. 
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Уважаемые коллеги, переходим к следующему вопросу "О проекте за-

кона Ставропольского края № 322-6 "О внесении изменения в статью 6 За-

кона Ставропольского края "Об использовании лесов на территории Став-

ропольского края".  

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, Правительством Став-

ропольского края; комитетом по аграрным и земельным вопросам. 

 В соответствии с письмом Губернатора Ставропольского края представ-

лять законопроект поручено заместителю министра природных ресурсов Кова-

левой Татьяне Семеновне. 

Татьяна Семеновна, пожалуйста. 

 

Ковалева Т.С. Уважаемые депутаты, на рассмотрение депутатов Думы 

Ставропольского края выносится проект закона Ставропольского края "О вне-

сении изменения в статью 6 Закона Ставропольского края "Об использовании 

лесов на территории Ставропольского края". Законопроект подготовлен в целях 

реализации Федерального закона от 18 апреля 2018 года № 77-ФЗ "О внесении 

изменений в статью 32 Лесного кодекса Российской Федерации", которым ва-

лежник отнесен к недревесным ресурсам леса и, соответственно, приведения 

законодательства Ставропольского края в соответствие с ним. Законодатель-

ство Ставропольского края подлежит приведению в соответствие в связи с ука-

занными изменениями в Федеральном законе. Реализация законопроекта в слу-

чае его принятия не потребует выделения дополнительных средств из бюджета 

Ставропольского края. Законопроект соответствует Конституции Российской Фе-

дерации, федеральным законам и другим нормативным правовым актам Россий-

ской Федерации, Уставу Ставропольского края, законам и иным нормативным 

правовым актам Ставропольского края. Законопроект прошел согласование в 

установленном порядке, замечаний нет. Прошу депутатов Думы Ставропольского 

края принять данный законопроект. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Татьяне Семеновне? 

Нет.  

Пожалуйста, присаживайтесь. 

Слово предоставляется председателю комитета Богачеву Ивану Андре-

евичу. 

Иван Андреевич, пожалуйста. 

 

Богачев И.А. Уважаемые Геннадий Владимирович, депутаты и присут-

ствующие! Проект закона рассмотрен комитетом в установленном порядке, к 

нему получены необходимые заключения положительного характера.  

Комитет принял решение рекомендовать Думе принять законопроект в 

двух чтениях в предложенной редакции.  

Прошу депутатов поддержать наше решение. 

Благодарю за внимание. 
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Председательствующий. Спасибо, уважаемый Иван Андреевич. 

Коллеги, есть ли вопросы к Ивану Андреевичу? Нет. 

Уважаемые депутаты, какие будут замечания по предложенной концеп-

ции законопроекта? Нет.  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 41, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, профильный комитет предлагает также рассмотреть принятый 

нами в первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседа-

нии. Не будет возражений? Нет.  

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сегодняш-

нем заседании, прошу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет.  

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не 

поступило. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За –43, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас имеется. Есть 

ли замечания по проекту постановления? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет.  

Уважаемые депутаты, слушается вопрос "О проекте закона Ставро-

польского края № 321-6 "О внесении изменений в Закон Ставропольского 

края "Об Уполномоченном по правам ребенка в Ставропольском крае". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края; комитетом по обра-

зованию, культуре, науке, молодежной политике. 

В соответствии с письмом Губернатора Ставропольского края представ-

лять законопроект поручено представителю Губернатора Ставропольского края 

Грибеннику Дмитрию Анатольевичу и Уполномоченному по правам ребенка в 

Ставропольском крае Адаменко Светлане Викторовне.  

Слово предоставляется Адаменко Светлане Викторовне. 

Светлана Викторовна, пожалуйста, Вам слово. 

 

Адаменко С.В. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые депута-

ты, члены Правительства, приглашенные! Принятие по инициативе Президента 

Российской Федерации в конце прошлого года Федерального закона "Об упол-

номоченных по правам ребенка в Российской Федерации" стало важным собы-

тием, тем более что в этом году институту уполномоченного по правам ребенка 

исполняется 10 лет. На данный момент должность Уполномоченного учреждена 

во всех 85 регионах Российской Федерации. Организационно-правовые формы 

деятельности, статус при этом у всех разные, поэтому закон, регулирующий не 

только положения Уполномоченного при Президенте по правам ребенка, но и 

основы правового положения уполномоченных по правам ребенка в регионах 
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Российской Федерации, еще и очень долгожданен. Необходимо отметить, что в 

Ставропольском крае деятельность Уполномоченного по правам ребенка регу-

лируется краевым законом, принятым Думой Ставропольского края в 2014 го-

ду. На тот период законы региональные были приняты лишь в половине субъ-

ектов. К примеру, в Северо-Кавказском федеральном округе, кроме Ставро-

польского края, такой закон был и есть в Республике Карачаево-Черкессии. 

Действующий краевой закон, его нормы, правоприменительная практика спо-

собствовали дальнейшему развитию института Уполномоченного по правам 

ребенка как дополнительного средства и механизма защиты прав и законных 

интересов детей, проживающих в Ставропольском крае. В то же время в связи с 

принятием Федерального закона возникла необходимость приведения краевого 

закона в соответствие с ним. Так, предлагаемым законопроектом в целях уточ-

нения ясности правового положения Уполномоченного вносятся изменения в 

части определения основных задач Уполномоченного, его взаимодействие с ор-

ганами власти, должностными лицами и учреждениями в сфере защиты прав и 

законных интересов детей. Уточнены и приведены в соответствие требования, 

предъявляемые к Уполномоченному. К примеру, Уполномоченным может быть 

назначен гражданин России не моложе 30 лет, обладающий безупречной репу-

тацией, имеющий высшее образование и опыт работы по реализации защиты 

прав и законных интересов детей. Также приведены в соответствие с Федераль-

ным законом организационные основы деятельности, а именно: порядок назна-

чения на должность и освобождения от должности, в том числе в случае до-

срочного прекращения деятельности. К последним относится положение о со-

гласовании кандидатуры Уполномоченного при назначении и при досрочном 

прекращении его деятельности по решению Губернатора Ставропольского края 

с федеральным Уполномоченным. С учетом положений Федерального закона 

законопроектом определена невозможность назначения одного и того же лица 

Уполномоченным более двух сроков подряд. Ранее, как вы помните, было не-

однократно. Что касается абсолютных новелл с учетом Федерального закона 

Уполномоченному делегированы отдельные полномочия, связанные с наделе-

нием его правом обращаться в суд с административными исковыми заявления-

ми о признании незаконными решения, действия органов государственной вла-

сти, местного самоуправления, если Уполномоченный полагает, что оспарива-

емые решения не нарушают права и законные интересы детей. Ежегодно доклад 

Уполномоченного, помимо направления в адрес Губернатора и Думы Ставро-

польского края, направляется и в адрес федерального Уполномоченного. Струк-

тура законопроекта не претерпела сильных изменений, за исключением того, что 

все базовые полномочия и права содержатся в одной статье. При этом мы исхо-

дили из принципа сохранения в большей степени всех полномочий, функций и 

задач, которые работали и доказали свою необходимость. Принятие Закона по-

требует внесения изменений в отдельные нормативные правовые акты Ставро-

польского края, дополнительных средств из бюджета Ставропольского края на 

реализацию законопроекта не потребуется. Представленный законопроект соот-
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ветствует Конституции, законодательству федеральному и краевому. В этой свя-

зи просим депутатов поддержать законопроект. Спасибо за внимание.  

 

Председательствующий. Спасибо, Светлана Викторовна. 

Коллеги, есть ли вопросы к Светлане Викторовне? Нет вопросов. 

Светлана Викторовна, присаживайтесь, пожалуйста. 

 

Адаменко С.В. Спасибо.  

 

Председательствующий. Слово предоставляется председателю комитета. 

Уважаемый Артур Леонидович, пожалуйста, Вам слово. 

 

 Насонов А.Л. Уважаемый Геннадий Владимирович! Уважаемые депута-

ты, члены Правительства и приглашенные! 

Проект закона рассмотрен на заседании комитета в установленном по-

рядке с участием заинтересованных ведомств. На него получены все необходи-

мые экспертные заключения. Замечания прокуратуры края, управления Минюс-

та России по Ставропольскому краю и правового управления аппарата Думы 

отражены в согласованной таблице поправок. Решением комитета законопроект 

рекомендован к принятию в двух чтениях с учетом таблицы одобренных попра-

вок. Прошу депутатов поддержать наше решение. 

Спасибо за внимание.  

 

Председательствующий. Спасибо, Артур Леонидович. 

Коллеги, есть ли вопросы к Артуру Леонидовичу? Александр Сергеевич, 

вопрос возник? Светлана Викторовна, ну подойдите, ближе, пожалуйста… 

 

Кузьмин А.С. Светлана Викторовна, извините, пожалуйста, Кузьмин 

Александр Сергеевич, вот он я. Светлана Викторовна, Вас, во-первых, благода-

рю за доклад, за представление нового законопроекта. Спасибо Вам за работу. 

У Вас вообще сколько обращений граждан в год примерно? Вы можете мне 

сказать цифру? 

 

Адаменко С.В. (голос с места, неразборчиво)… До тысячи… 

 

Кузьмин А.С. Спасибо. Светлана Викторовна, а у Вас, кстати, сколько 

работает человек? 

 

Адаменко С.В. (голос с места, неразборчиво)… Три. 

 

Кузьмин А.С. Три… Я считаю, этого недостаточно, Светлана Викторов-

на. Так что недостаточно, конечно. Такой объем работы… Спасибо большое, 

спасибо. 
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Адаменко С.В. (голос с места, неразборчиво) 

 

Председательствующий. Спасибо, Светлана Викторовна. Присаживайтесь.  

Коллеги, есть ли еще вопросы к Светлане Викторовне или к Артуру Лео-

нидовичу? Есть ли еще предложения? Нет. Я думал, Александр Сергеевич 

предложит финансирование увеличить…  

 

Кузьмин А.С. Я хотел…  

 

Председательствующий. Спасибо, все, ладно. В рабочем порядке отрабо-

тайте, Александр Сергеевич.  

Коллеги, комитет предложил концепцию принятия законопроекта, пред-

лагает принять его в первом чтении на сегодняшнем заседании. Не будет воз-

ражений? Нет. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 42, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, не забываем голосовать. 

Также комитет предлагает рассмотреть законопроект во втором чтении на 

сегодняшнем заседании. 

Не будет возражений? Нет.  

Прошу голосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет.  

 Коллеги, переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении. 

 У вас имеется таблица поправок, рекомендованных комитетом к приня-

тию.  

 Какие будут предложения по поправкам, рекомендованных комитетом к 

принятию? Принять. 

Ставлю на голосование поправки, которые профильный комитет рекомен-

дует принять. Прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, есть ли у субъектов права законодательной инициативы пред-

ложения по внесению поправок? Нет.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 43, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас имеется.  

Есть ли замечания по проекту постановления? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет. 

 Решение принято.  

 Секретариат, нормально? Мы ничего, не торопимся, все нормально? Фик-

сация идет, да?  

Слушается вопрос "Об утверждении Положения о Молодежном пар-

ламенте при Думе Ставропольского края". 

Вопрос внесен депутатами Лавровым Игорем Викторовичем, Юндиным 

Андреем Николаевичем, Редько Людмилой Леонидовной; комитетом по обра-
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зованию, культуре, науке, молодежной политике, средствам массовой инфор-

мации и физической культуре. 

Слово предоставляется председателю комитета Насонову Артуру Леони-

довичу. Уважаемый Артур Леонидович, пожалуйста. 

 

Насонов А.Л. Уважаемый Геннадий Владимирович! Уважаемые депута-

ты, члены Правительства и приглашенные! Проект постановления подготовлен 

на основе действующего Положения о Молодежном парламенте при Думе края 

и предусматривает ряд существенных изменений порядка формирования и ор-

ганизации его деятельности, касающихся конкретизации целей и расширения 

задач, совершенствования порядка формирования и уточнения его состава, 

определения сроков полномочий, организации и проведения конкурса законо-

творческих и социально значимых проектов.  

Я коротко коснусь основных как бы изменений, то есть: во-первых, фор-

мируется не на два года, а на весь созыв Молодежный парламент; во-вторых, 

Молодежный парламент получает право исключать из состава тех, кто не рабо-

тает, соответственно включать в него из резерва, и мы ограничиваем, точнее, 

наоборот прекращаем ограничения: теперь все вузы и ссузы независимо от чис-

ленности учащихся могут подавать кандидатуры для участия в конкурсе по 

формированию Молодежного парламента, ранее было не менее трех тысяч 

учащихся. Все остальные изменения направлены просто на дебюрократизацию 

процесса. 

К проекту постановления имеется положительное заключение нашего 

правового управления. Также проект постановления поддержан решением ко-

митета. Прошу коллег поддержать наше решение. Спасибо за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Артуру Леонидо-

вичу? Артур Леонидович, Молодежный парламент же принимал активное уча-

стие? Непосредственно. 

Коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас имеется. Есть 

ли замечания по проекту постановления? Александр Сергеевич? Кто за то, что-

бы принять постановление в предложенной редакции, прошу проголосовать.   

За – 43, против и воздержавшихся нет. 

 

Слушается очередной вопрос "О законодательной инициативе Думы 

Ставропольского края по внесению в Государственную Думу Федерально-

го Собрания Российской Федерации проекта федерального закона "О вне-

сении изменений в статью 1 Федерального закона "О днях воинской славы 

и памятных датах России". 

Вопрос внесен группой депутатов в количестве 14 человек. Коллеги, мне 

зачитывать всех? Нет? С вашего позволения, комитетом по казачеству, безо-

пасности, межпарламентским связям. 

Слово предоставляется председателю комитета, одному из авторов зако-

нодательной инициативы. Уважаемый Юрий Афанасьевич, Вам слово. 
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Гонтарь Ю.А. Уважаемый Геннадий Владимирович! Уважаемые коллеги 

и присутствующие! Проект законодательной инициативы является итогом сов-

местной работы депутатов Думы края, Губернатора и Правительства, предста-

вителей органов местного самоуправления, научного сообщества и ветеранских 

организаций. 

Битва за Кавказ – одно из самых длительных и кровопролитных сражений 

в Великой Отечественной войне, которое продолжалось 442 дня. Она была вто-

рой по продолжительности битвой после 900-дневной обороны Ленинграда.           

В отечественной истории, литературе иногда битву за Кавказ называют "Ста-

линград-2".  

Стойкость и мужество, проявленные в период оборонительных сражений 

и наступательных операций на Кавказе, вошли в историю как величайшие об-

разцы патриотизма и героизма воинов Красной Армии, нашли отражение в до-

кументальных и художественных фильмах, книгах и исторических монографи-

ях. 

В битве за Кавказ в основном участвовали воинские соединения, сформи-

рованные из уроженцев Северного Кавказа и Закавказья, в том числе 10 грузин-

ских, 5 армянских и  4 азербайджанские стрелковые и горно-стрелковые диви-

зии. 

За время боев на Кавказе 138 человек были удостоены звания Героя Со-

ветского Союза. Медалью "За оборону Кавказа", учрежденной в 1944 году, бы-

ли награждены около 870 000 человек. 

Но эта победа дорого обошлась и оборона. В этой битве погибли и без-

возвратные потери составили 344 тысячи солдат и офицеров, санитарные поте-

ри – более 605 тысяч человек. Общие потери с гражданским населением соста-

вили более одного миллиона человек. Только на Ставрополье, в районе хутора 

Дыдымкина, в братской могиле захоронено 8 700 наших солдат и офицеров. 

Исторически и официально установленная дата окончательного разгрома 

немецко-фашистских войск на Кавказе – это 9 октября 1943 года, и в свое время 

в силу различных причин, политических и иных, не нашла отражения в списке 

дней воинской славы и памятных дат России.  

По мнению ветеранов – участников тех событий, представителей военно-

научного сообщества, потомков тех, кто живет сегодня на Кавказе, этой битве 

сегодня уделяется незаслуженно мало внимания. Мы разрозненно празднуем 

памятные даты такого великого сражения, как день освобождения Ставрополя, 

день освобождения Пятигорска, день освобождения Нальчика в Кабардино-Бал-

карии, освобождение Малгобека в Чеченской Республике, Владикавказа в Се-

верной Осетии, а единого дня Кавказа для освобождения, дня освобождения и 

разгрома немецких войск до сих пор нет. 

Наша законодательная инициатива, на наш взгляд, имеет и важнейшее 

значение в современных условиях, и направлена на то, чтобы восстановить ис-

торическую справедливость, объединить память и народы Кавказа, вместе ко-

гда-то сражавшиеся с общим врагом, на укрепление межнациональных отно-

шений.  
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Подготовленным проектом закона предлагается дополнить дни воинской 

славы и памятных дат России датой "9 октября – День разгрома советскими 

войсками немецко-фашистских войск в битве за Кавказ в 1943 году". 

 В современных условиях, уважаемые коллеги, трудно переоценить зна-

чимость этой даты для дальнейшего укрепление дружеских межнациональных 

отношений между народами Кавказа. 

Законопроект нашел поддержку у Совета законодателей Российской Фе-

дерации при Федеральном Собрании, в комитете Федерального Собрания по 

обороне. В окончательной редакции нашей законодательной инициативы учте-

ны замечания и дополнения, высказанные в ходе ее обсуждения и на заседании 

комитета.  

Подготовлен проект постановления Думы, который комитет рекомендует 

к принятию.  

Хочу обратить внимание коллег-депутатов на второй пункт постановле-

ния Думы: он подготовлен в связи с тем, что данную законодательную инициа-

тиву мы планируем рассмотреть в рамках Х Конференции Северо-Кавказской 

Парламентской Ассоциации с тем, чтобы заручиться поддержкой наших коллег 

из законодательных органов субъектов Российской Федерации Северо-Кавказ-

ского федерального округа.    

Прошу вас, уважаемые коллеги, поддержать наше решение и принять по-

становление Думы в предложенной редакции. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Юрию Афанасье-

вичу? После такого доклада, я думаю, все вопросы исчерпаны, и объективная 

необходимость этого решения не обсуждается. 

Коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас имеется. Есть 

ли замечания по проекту постановления? Нет. Мы поддерживаем – да, на меж-

парламентской ассоциации обратиться к нашим коллегам за поддержкой. Кто за 

то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, прошу проголосо-

вать. Коллеги, не забываем голосовать. Решение принято. За – 42, против и 

воздержавшихся нет. 

 

Слушается вопрос "О законодательной инициативе Думы Ставро-

польского края по внесению в Государственную Думу Федерального Со-

брания Российской Федерации проекта федерального закона "О внесении 

изменений в Федеральный закон "Об охране окружающей среды". 

Вопрос внесен депутатами Богачевым Иваном Андреевичем, Гончаровым 

Виктором Ивановичем и Надеиным Виктором Викторовичем; комитетом по аг-

рарным и земельным вопросам, природопользованию и экологии.  

Слово председателю комитета. Уважаемый Иван Андреевич, Вам слово. 

 

Богачев. И.А. Уважаемые Геннадий Владимирович, коллеги, присутст-

вующие! Законодательная инициатива подготовлена в целях исключения раз-
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ночтений норм Федерального закона "Об охране окружающей среды" в части 

создания лесопарковых зеленых поясов. 

Проектом закона предлагается расширить понятие лесопаркового зелено-

го пояса, увеличить срок для принятия решения о его создании либо об отказе в 

создании, увеличить срок по установлению границ. Также предлагается устано-

вить запрет на размещение на территориях, входящих в состав лесопарковой 

зоны, всех видов отходов производства и потребления. 

На проект закона получено заключение Комиссии Совета законодателей 

при Федеральном Собрании Российской Федерации. Он одобрен с учетом со-

держащихся в нем замечаний. 

Комитет принял решение рекомендовать Думе принять предложенный 

проект постановления по данному вопросу. Прошу поддержать наше решение. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Ивану Андрееви-

чу? Нет вопросов. Проект постановления по данному вопросу у вас имеется. 

Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. Кто за то, чтобы принять 

постановление в предложенной редакции, прошу проголосовать.  

Коллеги, сегодня в зале вместе с нами работают наши коллеги – депутаты 

Государственной Думы: уважаемый Михаил Владимирович, Елена Вениами-

новна, Александр Николаевич, Алексей Федорович. Просьба обратить внима-

ние на наши инициативы, ну и работать тоже по их поддержке. Хорошо? Спа-

сибо. За – 41, против и воздержавшихся нет. 

 

Слушается вопрос "Об одобрении предложения о переименовании 

географического объекта".  

Вопрос внесен Советом депутатов Этокского сельсовета Предгорного 

района Ставропольского края; комитетом по законодательству, государствен-

ному строительству и местному самоуправлению. Слово предоставляется главе 

Этокского сельсовета Предгорного района Крицкому Михаилу Александрови-

чу. Михаил Александрович, пожалуйста, Вам слово. 

 

Крицкий М.А. Уважаемый Геннадий Владимирович, депутаты, присут-

ствующие! Решением Совета депутатов Этокского сельсовета о внесении пред-

ложения в Думу Ставропольского края "О переименовании географического 

объекта хутор Хорошовский муниципального образования Этокский сельсовет 

Ставропольского края на хутор Хорошевский" вносится это предложение в свя-

зи с тем, что в соответствии со статьей 2 Устава муниципального образования 

Этокского сельсовета территорию поселения составляют исторически сложив-

шиеся земли населенных пунктов: село Этока, хутор Тамбукан, хутор Хоро-

шевский, поселок Джуца, поселок Песковский, хутор МТФ № 1 колхоза имени 

Ленина.  

Законом Ставропольского края от 15 апреля 2013 года № 26-кз "О внесе-

нии изменений в статью 12.1 Закона Ставропольского края "Об изменении 
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установления границ муниципальных образований в Предгорном районе Став-

ропольского края" наименование населенного пункта хутор Хорошовский из-

менено на хутор Хорошевский.  

В Реестре административно-территориальных единиц Ставропольского 

края и территориальных единиц Ставропольского края, утвержденном Прави-

тельством Ставропольского края от 4 мая 2006 года № 63-п, наименование дан-

ного населенного пункта также значится как хутор Хорошевский. 

Данное наименование населенного пункта фактически используется в 

настоящее время при присвоении адресов объектам недвижимости на террито-

рии муниципального образования, лицевых счетах похозяйственных книг,            

при государственной регистрации права собственности на объекты недвижимо-

сти, а также при регистрации граждан по месту жительства. Вместе с тем в го-

сударственном каталоге на основании Указа Президиума Верховного Совета 

РСФСР от 9 февраля 1972 года с учетом данных справочников административ-

но-территориального деления Ставропольского края издания 1975, 1983 годов 

зарегистрирован населенный пункт хутор Хорошовский. 

Изменение наименований географических объектов в Госкаталоге хутор 

Хорошовский соответственно на хутор Хорошевский возможно только в соот-

ветствии с Федеральным законом от 18 декабря 1997 года № 152-ФЗ "О наиме-

новании географических объектов", то есть постановлением Правительства 

Российской Федерации. 

На основании вышеизложенного, в связи с необходимостью внесения из-

менения в Государственный каталог в части наименования населенного пункта 

хутор Хорошевский и в целях единого употребления наименования географи-

ческого названия данного населенного пункта прощу вас принять положитель-

ное решение. Спасибо. 

 

Председательствующий. Коллеги, сложно, да? Комитет рассмотрел дан-

ный вопрос, и комитет принял решение, поэтому давайте послушаем. Если           

к Михаилу Александровичу нет вопросов? Нет вопросов? Михаил Александро-

вич, присаживайтесь. Послушаем Светлану Алексеевну. Она тем более нам так 

подробно и коротко скажет. 

 

Терехова С.А. Да, разобрались, коллеги, в этом вопросе. Уважаемый 

Геннадий Владимирович, уважаемые коллеги, члены Правительства и пригла-

шенные! Предложение о переименовании географического объекта внесено в 

Думу Ставропольского края в установленном порядке.  

По результатам обобщения итогов выявления мнений Правительства Став-

ропольского края и населения муниципального образования Этокского сельсове-

та Предгорного района Ставропольского края комитетом принято решение реко-

мендовать Думе Ставропольского края одобрить предложение Совета депутатов 

Этокского сельсовета Предгорного района Ставропольского края о переимено-

вании населенного пункта хутора Хорошовского муниципального образования 

Этокского сельсовета Предгорного района Ставропольского края в хутор Хоро-
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шевский муниципального образования Этокского сельсовета Предгорного рай-

она Ставропольского края и принять подготовленный комитетом проект поста-

новления Думы Ставропольского края по данному вопросу. Уважаемые коллеги, 

прошу вас поддержать наше решение. Спасибо. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Светлане Алексеевне? 

Все предельно  ясно. Коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Кто за то, чтобы при-

нять постановление в предложенной редакции, прошу проголосовать. За – 42, 

против и воздержавшихся нет. 

 

Коллеги, организационный вопрос. Уважаемые депутаты, от депутата 

Афонина Анатолия Викторовича поступило заявление о досрочном сложении 

полномочий депутата Думы Ставропольского края шестого созыва. Есть ли у 

депутатов вопросы? Нет вопросов. Анатолий Викторович будет по-прежнему 

рядом с нами: кроме основного места работы, я ему предложил должность со-

ветника председателя Думы Ставропольского края на общественных началах. 

Коллеги? Анатолий Викторович, нечего добавить? Нет. Спасибо. 

Кто за то, чтоб досрочно прекратить полномочия депутата Думы Ставро-

польского края шестого созыва Афонина Анатолия Викторовича, прошу прого-

лосовать. За –38, против – 4, воздержавшиеся –1. 

Коллеги, принятое нами решение также будет оформлено постановлени-

ем Думы Ставропольского края. 

Информация о депутатских запросах. Поступили депутатские запросы от 

Муравьевой Валентины Николаевны и от Кузьмина Александра Сергеевича. 

Копии запросов вам розданы. Они будут направлены в установленном порядке. 

Также поступил ответ на депутатский запрос Кузьмина Александра Сергеевича. 

Также копия у вас ответа есть. 

Уважаемые депутаты, за время после проведения 28 февраля, коллеги, 

пару секунд, тридцатого заседания Думы Ставропольского края мы приняли  

путем опроса 24 постановления Думы. Постановления, перечень у вас имеется в 

материалах. 

Коллеги, все вопросы повестки дня рассмотрены. Во время сегодняшнего 

заседания никто не пострадал, кроме одного стула. Какие у депутатов справки, 

замечания? Нет, справок, замечаний нет.  

Уважаемые коллеги, мы на следующей неделе с вами вместе все праздну-

ем юбилей – 25-летие Думы Ставропольского края. Просьба всех поучаство-

вать, естественно, приглашенные, мы направили всем приглашения. Анатолий 

Борисович? Александр Григорьевич? Лариса Анатольевна? Сергей Дмитрие-

вич, тоже просьба – вместе с нами отпраздновать наш юбилей. Коллеги, всем 

тем, кого мы пригласили, естественно, коллеги, Валерий Николаевич как пред-

седатель комитета по экономическим вопросам готов вас принять… (голоса с 

мест, неразборчиво) да, по экономическим вопросам. 



 32 

Итак, тридцать первое заседание Думы Ставропольского края шестого 

созыва объявляется закрытым. Всем спасибо за работу. 

 

(Звучит Гимн России) 


